

Llaman callejón sin salida a acuerdo de asilo EE.UU.- Guatemala



Guatemala, 11 jun (RHC) Unas 932 personas llegaron a Guatemala como parte de un acuerdo migratorio firmado el pasado año con el gobierno de Estados Unidos, un proceso que expertos consideran como callejón sin salida.

La conclusión está respaldada en el informe del mismo nombre elaborado por la Universidad de Georgetown a partir de entrevistas a demandantes de asilo de terceros países, en su mayoría hondureños y salvadoreños, quienes deben esperar aquí el complejo trámite a su solicitud.

El Acuerdo de Cooperación de Asilo, firmado por el gobierno del expresidente Jimmy Morales tras presiones de Washington, generó voces de rechazo no solo de organizaciones defensoras de los derechos humanos, sino también de expertos nacionales e internacionales, al considerar que Guatemala no cumple con los requerimientos de país seguro.

Varios medios de prensa locales se hicieron hoy eco del contenido del informe, presentado ayer de forma virtual por una de sus autoras, Claire MucMullen, quien aseguró que 'las personas transferidas fueron sometidas a un proceso que viola sus derechos humanos y no les protege lo suficiente para evitar que

retornen al peligro del cual habían huído'.

Según lo expuesto, son parte de la población vulnerable, pues no se les permite el acceso a un abogado, tienen poca capacidad para presentar evidencia y en algunos casos ni siquiera tenían conocimiento de que iban a ser trasladados a Guatemala.

Justine Tixhon, otra académica participante en el estudio y en el foro online, explicó que no se trata solo de migrantes económicos.

No hay ninguna forma de que puedan encontrar protección porque todas las vías terminan con un callejón sin salida, lo cual incumple con la esencia de lo que es el derecho a pedir asilo, denunció.

A juicio del Procurador de los Derechos Humanos de Guatemala, Jordán Rodas, quien también estuvo en la presentación, en su país las instituciones son muy débiles y el acuerdo fue negociado por el anterior gobierno por debajo de la mesa.

'La desigualdad, el racismo, la pobreza extrema hacen que no seamos ni un país seguro para nosotros mismos', precisó Rodas, al cuestionar la denominación de tercer país seguro.

'Callejón sin Salida' es el resultado de medio centenar de entrevistas realizadas a principio de año en Ciudad de Guatemala a demandantes de asilo, funcionarios guatemaltecos, miembros de la sociedad civil, abogados y periodistas. 'Yo les dije que si me envían a Guatemala mejor que me manden a Honduras porque de todas formas me van a matar', cuenta uno de los testimonios recogidos en la investigación.

Una conclusión que se repite, pues muchos demandantes de asilo perciben a este país como un lugar de riesgos similares o aún mayores de persecución, tortura y amenazas a sus vidas en comparación con sus lugares de origen.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/225418-llaman-callejon-sin-salida-a-acuerdo-de-asilo-eeuu-guatemala>



Radio Habana Cuba